

# 進路だより

福島県立いわき支援学校 進路指導部

第 2 号

令和元年7月18日 発行

## ✎ 高等部産業現場等における実習について

高等部では、6月3日（月）～14日（金）の期間で、「産業現場等における実習」を行いました。1年生は校内実習（10日間）、2年生は校内実習（5日間）・校外実習（5日間）、3年生は校外実習（10日間）に取り組みました。

＜平成31年度（令和元年度）前期校外実習先・活動内容・・・順不同＞

種類別	企業・事業所名	活動内容
一般企業	株式会社さんさしゃいんクレハ あかい菜園 株式会社 マルト クワコーポレーション イトーヨーカ堂 ドームユニテッド 株式会社ハニーズハートフルサポート しんせつ館ゆもと 株式会社 ゲオビジネスサポート 株式会社 ファミリー	事務軽作業 箱折り、資材の準備、収穫 商品品出し、補充、青果商品作り 調理作業、袋詰め、ラベル貼り 商品品出し、補充 作業補助、軽作業、段ボールの組み立て 清掃作業 介護補助 清掃作業 品出し、検品、サッカー補助
就労継続支援 A型	Grow つばさ ふわり 福祉協会	弁当業務 弁当業務 パソコン作業、屋外活動、軽作業 部品組み立て
就労継続支援 B型	未来キッチン あとりえ北山 社のどーなつ きぼうの里 創造空間 工房阿列布 ミント じょうばん福祉作業所 虹のかけはし あい一番 しおさい みなみテラス 綴町就労支援センター 就労支援センターかぜ ワークセンターさくら ワークハウスいわき	弁当業務 菓子製造補助、ラベル貼り、袋詰め 軽作業 外部委託作業 段ボール作業、チラシ折り 部品袋詰め 防虫剤のフックつけ、クリーニング 段ボール並べ、車の部品組み立て 段ボール組み立て、パン製造補助 段ボール加工、軽作業 ウエス作業 軽作業 段ボール作業 段ボール作業 ラベル・シール貼り、軽作業 組立、加工作業
生活介護	のはら 自由空間 いわき学園 いわき希望の園 サンリッチ ピースフルかべや ワークセンターさくら いわき光成園	軽作業、余暇活動 軽作業、余暇活動 余暇活動、軽作業 余暇活動、運動、軽作業 余暇活動、軽作業 ウエス作業、余暇活動 創作活動、余暇活動 個別活動、運動

実習先は、保護者・生徒・学級担任・進路指導部で相談して決めています。お子様のできること、得意なこと、課題として頑張っていることなどを考慮しています。また、実習は、お忙しい中、企業、事業所のご厚意により行われています。

この実習で学んだことを学校生活に生かし、自分の進路や卒業後の生活に向かって必要な力を身に付けることができるように指導、支援していきたいと思います。



## 実習を終えた生徒の声

校内実習で私はウエス班の仕事を行いました。ウエス班では、機械を拭く布を作るために、布にマジックで線を書いて、その線に沿って真っ直ぐハサミで切る仕事に取り組みました。真っ直ぐハサミで切ることはとても難しかったです。でも、①最後まで頑張る。②くよくよしない。③先生の話をよく聞いて仕事に取り組む。と実習の目標を決めたので頑張りました。

実習が始まる前、私はとても不安でした。でも、ウエス班の先生はみんな私に優しくしてくれました。とてもうれしかったです。

二週間の校内実習を終えて、時間を気にして行動するなど私はできることが増えました。後期の実習でもいろいろな班に挑戦して、様々なことに挑戦したいです。  
(高等部1年女子)



僕は特別養護老人ホーム「しんせつ館ゆもと」で実習をしました。仕事の内容は、洗濯したタオルをたたんだり、シーツを交換したり、利用者の方の車いすを押したりすることでした。初めは洗濯物をたたむことに慣れていなくて、端をそろえることが難しかったのですが、やっているうちにだんだん慣れて、きれいにたためるようになりました。

また、利用者の方に名前を覚えてもらったり、車いすを押して目的の場所に着いたときに、「着きました」と言うと、「ありがとう」と言ってもらえたりしたときは、とてもうれしかったです。

今回の実習を通して、仕事に集中して取り組むことや時間を守って行動することが大切だということを学びました。これからの学校生活では授業に集中して取り組むことと、時計をよく見て行動することを意識し、次回の実習や卒業後の進路に備えたいと思います。  
(高等部2年男子)



私はイトーヨーカ堂平店で2週間現場実習を行いました。

野菜や果物の品出し、値段のシール貼り、ニラや大根、長芋の袋詰め、スナップエンドウのパック入れなどたくさんの仕事を経験させてもらいました。

実習には①挨拶、返事、報告をできるようにする。②分からないときは質問をするか、メモをする。という目標をたててのぞみました。

挨拶と返事については、「おはようございます。」「はい、わかりました。」など、はきはきと伝えることができました。これは、後期も続けてがんばりたいと思います。報告は、時々忘れてしまうことがありました。後期では報告を忘れないように気をつけていきたいです。

(高等部3年女子)

